

**ADRESSE PRÉSENTÉE**

Par M. J.-A. Robitaille, préfet

A Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési,

Archevêque de Montréal.

Monseigneur,

Le 8 décembre 1840, un jeune homme était admis à se consacrer à la Reine du Ciel dans cette Congrégation des hommes de Ville-Marie. Depuis ce moment jusqu'à sa mort, c'est-à-dire pendant près de cinquante ans, il n'a cessé d'être un fervent congréganiste, un modèle pour nous tous. Visiter, recevoir Jésus au sacrement de son amour, c'étaient ses plus chères délices : son attitude respectueuse, ses traits recueillis le disaient hautement. Venir ici, chaque semaine, chanter les louanges de Marie, semblait également un impérieux besoin pour son cœur.

Désireux de laisser après lui des héritiers de son amour pour Jésus et Marie, il sut apprendre à ses enfants, dès leur plus bas âge, le chemin de la chapelle de sa Congrégation. De ses fils, un l'a suivi au séjour des bienheureux : deux le remplacent au milieu de nous.

Appelé à de plus sublimes destinées, l'aîné fêtait ces jours derniers le vingtième anniversaire de son élévation à la prêtrise. Plus d'une fois, il nous a été donné d'entendre ici sa parole non moins harmonieuse et facile qu'éminemment pratique et sacerdotale. Honoré de la confiance de son archevêque, il devint bientôt membre du chapitre de la cathédrale. Le 25 juin 1897, Léon XIII daigna le choisir pour diriger l'Eglise de Montréal.

Monseigneur, que nous sommes heureux de vous voir au milieu de nous ! Que nous sommes heureux de saluer dans le fils de notre vertueux confrère défunt, l'élu du Sacré-Cœur, le premier pasteur de ce diocèse !

Comptez, Monseigneur, comptez toujours sur notre soumission la plus parfaite, sur notre vénération la plus profonde, sur notre attachement le plus sincère.

Nous nous sommes demandés, Monseigneur, comment vous témoi-